

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil pengujian dan analisis pengaruh variabel independen yaitu independensi dewan, ukuran dewan, aktivitas dewan, dan kepemilikan dewan terhadap variabel dependen kinerja perusahaan (ROA) dapat disimpulkan bahwa:

1. Hasil dari penelitian pada hipotesis pertama yang terdapat pada dalam penelitian yang dilakukan ini dapat diterima yang menunjukkan bahwa hasil pada nilai signifikansi terdapat  $0,000 < 0,05$  yang diperoleh dari uji t. Hal ini secara parsial memiliki pengaruh signifikan antara independen dewan pada kinerja perusahaan yang pengukuran dengan ROA pada perusahaan subsektor yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2015 hingga tahun 2019.
2. Hasil dari penelitian pada hipotesis kedua yang terdapat pada dalam penelitian yang dilakukan ini ditolak yang menunjukkan bahwa hasil pada nilai signifikansi terdapat  $0,575 > 0,05$  yang diperoleh dari uji t. Hal ini secara parsial tidak memiliki pengaruh signifikan antara ukuran dewan pada kinerja perusahaan yang pengukuran dengan ROA pada perusahaan subsektor yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2015 hingga tahun 2019.
3. Hasil dari penelitian pada hipotesis ketiga yang terdapat pada dalam penelitian yang dilakukan ini ditolak yang menunjukkan bahwa hasil pada

nilai signifikansi terdapat  $0,632 > 0,05$  yang diperoleh dari uji t. Hal ini secara parsial tidak memiliki pengaruh signifikan antara aktivitas dewan pada kinerja perusahaan yang pengukuran dengan ROA pada perusahaan subsektor yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2015 hingga tahun 2019.

4. Hasil dari penelitian pada hipotesis keempat yang terdapat pada dalam penelitian yang dilakukan ini ditolak yang menunjukkan bahwa hasil pada nilai signifikansi terdapat  $0,152 > 0,05$  yang diperoleh dari uji t. Hal ini secara parsial tidak memiliki pengaruh signifikan antara kepemilikan manajerial pada kinerja perusahaan yang pengukuran dengan ROA pada perusahaan subsektor yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2015 hingga tahun 2019.
5. Hasil dari penelitian pada hipotesis kelima yang terdapat pada dalam penelitian yang dilakukan ini dapat diterima yang menunjukkan bahwa hasil pada nilai signifikansi terdapat  $0.000 < 0,05$  yang diperoleh dari uji F. Hal ini secara simultan memiliki pengaruh signifikan antara independen dewan, ukuran dewan, aktivitas dewan, dan kepemilikan manajerial pada kinerja perusahaan yang pengukuran dengan ROA pada perusahaan subsektor yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2015 hingga tahun 2019.

## **5.2. Saran**

Terdapat beberapa saran berdasarkan kesimpulan dan hasil dalam penelitian, peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut:

1. Dalam penelitian ini, Bagi perusahaan diharapkan memberikan informasi mengenai pengaruh penerapan tata dan kelola pada perusahaan yang baik dalam meningkatkan kinerja pada perusahaan sehingga dapat juga dijadikan sebagai pertimbangan dan masukan bagi anggota manajemen perusahaan. selain itu, menerapkan tata kelola pada perusahaan yang baik, yang mampu memberikan untuk perlindungan efektif kepada para pemegang saham dan kreditur serta konsisten terhadap pemisahan diantara manajemen dan pemegang saham, sehingga mampu meminimalkan konflik kepentingan yang mungkin terjadi antara pemegang saham dan manajemen. Perusahaan juga diharapkan mampu meningkatkan kinerja perusahaan melalui terciptanya proses pengambilan keputusan yang lebih baik, serta meningkatkan efisiensi operasional perusahaan, serta mampu meningkatkan pelayanan kepada para pemegang saham melalui tata kelola perusahaan yang baik.
2. Dalam penelitian ini, bagi investor diharapkan memberikan wawasan kepada para investor untuk mencermati laporan keuangan perusahaan, khusus yang berkaitan dengan penerapan tata kelola perusahaan dalam berkaitan dengan pengambilan keputusan investasi.
3. Dalam penelitian ini diharapkan untuk dapat bermanfaat dan sebagai tambahan untuk penelitian yang akan dilakukan peneliti selanjutnya. Peneliti disarankan menambahkan jumlah data sampel atau menggunakan seluruh data pada perusahaan yang terdapat di Bursa Efek Indonesia dengan menggunakan periode pengamatan yang lama sehingga akan memperoleh

data yang lebih besar serta kemungkinan memperoleh hasil yang sebenarnya. Selain ini, hasil nilai uji Adj  $R^2$  terdapat sebesar 75% yang masih banyak faktor lain yang diluar pada model penelitian yang mempengaruhi kinerja perusahaan sehingga penelitian disarankan menambahkan variabel mekanisme tata kelola perusahaan yang lain untuk mengkomprehensifkan penelitian, seperti karakteristik dewan komite, karakteristik perusahaan, dan mekanisme struktur kepemilikan.